
第３回在宅医療・介護連携推進に係る多職種合同意見交換会実施報告 

１ 目的 

地域包括ケアシステムの構築における重要な要素である在宅医療・介護連携について、

地域の医療機関・介護関係者等が参画する会議を開催し、在宅医療・介護連携の現状と

課題の抽出、解決策等を協議する。 

 また、この意見交換会は地域支援事業における包括的支援事業の一つである在宅医

療・介護連携推進事業として行なうものである。 

２ 実施結果 

（１）実施日・時間    平成２７年１１月１９日（木） １９：００～２１：００ 

              

（２）参加者  総勢９３名 

 

 市職員  健康福祉部長 

（５名） 高齢者福祉課長および職員４名 

   

（３） 会場  行田市総合福祉会館「やすらぎの里」第３研修室 

 

 （４） 内容  「第３回 在宅医療・介護連携推進に係る多職種合同意見交換会＜プロ

グラム＞」のとおり 

  

（５） グループワーク 

    多職種連携 

    「お互いを知ろう！～各業種が在宅生活支援において何ができるか～」 

    プレゼンテーション資料参照 

 

 （６） アンケート結果  回答数８２ 

     

①職種 

医師       ３人（3.6％）   歯科医師      ４人（4.9 ％） 

介護支援専門員 １７人（20.7％）  ソーシャルワーカー ３人（3.6％） 

介護福祉士   １４人（17.1％）  理学療法士     ５人（6.1％） 

看護師      ４人（4.9％）    薬剤師       ７人（8.5％） 

管理栄養士    ４人（4.9％）    歯科衛生士     ２人（2.4％） 

   介護職員初任者  １人（1.2％）    施設管理者・事務  ８人（9.8％） 

医療  ２１人 介護   ６７人 その他  ５人 

医師会 

歯科医師会 

薬剤師会 

医療機関地域連

携室 

在宅歯科医療推

進窓口 

 

 ３人 

 ５人 

８人 

   

 ３人 

  

 ２人 

居宅介護支援事業所 

訪問介護 

短期入所生活介護 

短期入所療養介護 

通所介護 

通所リハビリ 

訪問リハビリ 

訪問看護 

訪問入浴 

地域包括支援センター 

１５人 

１０人 

８人 

２人 

１１人 

６人 

１人 

２人 

１人 

１１人 

社会福祉協議会 

在宅栄養士会 

 

１人 

４人 



   生活相談員   ７人（8.5％）     その他の職種   ２人（2.4％）  

不明      １人（1.2％） 

  

 

     

②本日の内容 

 よく理解で

きた 
理解できた 

どちらでも 

ない 

あまり理解で

きなかった 

理解できな

かった 
不明 

第２回の結果とお

よびその後の動き 

１０

(12.1%) 

５５ 

(76.1%) 

１０

(12.1%) 

１ 

(1.2%) 

１ 

(1.2%) 

５

(6.1%) 

摂食嚥下機能の維

持向上について 

１５

(18.3%) 

５２

(63.4%) 

７ 

(8.5%) 

４ 

(4.9%) 

１ 

(1.2%) 

３

(3.7%) 

医師会フォーラム 
１６ 

(19.5%) 

５３

(64.6%) 

７ 

(8.5%) 

０ 

(0%) 

０ 

(0%) 

６ 

(7.3%) 

 

 
不満 

どちらかと 

言えば不満 

どちらで

もない 

どちらかと 

言えば満足 
満足 不明 

【グループワーク】 

紹介シート作成 

1 

(1.2%) 

3 

(3.7%) 

9 

(11.0%) 

55 

(67.1%) 

14 

(17.1%) 

０ 

(0%) 

【グループワーク】 

プレゼンテーション 

2 

(2.4%) 

3 

(3.7%) 

7 

(8.5%) 

52 

(63.4%) 

18 

(22.0%) 

０ 

(0%) 

【意見交換】 

発表型フリートーク 

2 

(2.4%) 

4 

(4.9%) 

14 

(17.1%) 

46 

(56.1%) 

15 

(18.3%) 

１

(1.2%) 

全体を通して 
3 

(3.7%) 

2 

(2.4%) 

9 

(11.0%) 

50 

(61.0%) 

16 

(19.5%) 
２ 

 

 

【本日の意見交換会の感想】 

・地域で在宅医療をサポートする職種がこれほどたくさんあって支えていくことができると

知り、その一員であることに誇りを感じました。 

・多職種が集まる機会がない為大変参考になった。 

・有意義でした。 

・リラックスした雰囲気で良かったです。 

・時間が短い。 

・回を重ねるごとに他職種のことが分かってきた。 

・他職種の仕事内容が理解できた。 

・業種でグループ分けされていたため意見が話やすかった。流れもスムーズで理解しやすく

良かった。 

・いつものメンバーだったので、話はスムーズだったが、知らない人は知らないままでした。 

・地域の他職種の方々との交流は有意義だったと思います。 

・出席して良かった。 

・多職種、他施設の声が聞けた事は、新鮮でした。 



・こんなにもたくさんの職種があることを知ることが出来た。逆にフクザツにも感じてしま

った。 

・歯科のグループで話し合いが出来て良かった。 

・地域に役立つ時間にしたい。 

・グループワークで沢山の意見交換を行う機会となりとても良かったと思いますが、多職種

でテーブルをかこめる 

・多職種の動きが理解できました。 

・グループワーク、医師の摂食などの話は別にした方がいいと思います。医師の話をもう少

し聞きたかった。 

・一般の方を支える為の多職種協力することの大切さを感じました。地域で支える、考える

今回の研修も参考になりました。 

・各種のサービス内容が詳しく分かったので良かった。地域ケア会議をやった方が良いと思

います。 

・もう少しグループワークの時間がほしい。 

・それぞれの業種でできることを再発見できた。 

・発表だけで終わってしまった感があるのでもっと意見の交換の時間を。他職種と話せる機

会があれば良かったと思いました。 

・様々な意見が聞けて良かった。 

・いろいろな職種の事が分かって良かった。 

・他職種の仕事内容が良く分かりました。 

・多職種の理解を深めることができました。 

・多職種の仕事内容が理解できた。ご利用者様の悩み等の解決に提案できる様にもっと理解

していきたい。 

・和やかな雰囲気で有意義な会議でした。 

・事前情報（レジメ・前回結果）は連絡会を通して事前にメールで周知することで短時間で

も理解が深まる（厳しいタイムスケジュールでも）と思います。今回の結果も速やかに報告

して下さい。 

・時間配分、開催時間の見直し、１つのことをつきつめて話す方が。 

・勉強になりました。 

・他職種の仕事内容をより深く知ることができた。他職種が密になり携わることによって今

回の例題されたサザエさん一家の波平さんは余命 3 ヶ月と言われていますが 3 ヶ月が 3 年に

なるのではないかと感じました。 

・他職種の考えを知ることができて良かった。明日から、より連携しやすくなりました。 

・多職種の方々の意見が聞けて勉強になりました。 

・他職種の事もわかり、良かったです。利用者様へのアドバイスにも役立てられる様にした

いと思います。 

・もう少し時間を上手く使えるようにしてほしい。 

・他職種の内容が聞けて良かったです。 

・他施設の方々との交流機会となり、有意義でした。 

・サザエさん一家の波平さんの現在の設定がきびしすぎるのではないでしょうか。 

・多職種でのグループワークは初めてだったので、色々な職種の仕事のすすめ方などが知る



ことが出来てよかった。 

・管理栄養士は必要とされているという事を感じた。早急に体制を整えていきたい。 

・多職種の内容がよく理解できる内容で良かった。もう少し時間に余裕があるともっと理解

できたと思う。 

・職種として求められているということを改めて感じました。 

・大変参考になりました。 

・他事業所の方と話が出来て情報交換ができました。 

・訪問管理栄養士の会があることを知りました。他の業種の話を聞くと、知らないことがま

だまだ多いと感じました。 

・同じ職種のテーブルだと色々な意見が飛びかって収集でき良かったし、かなり自分自身プ

ラスになりました。 

・他職種の出来る事を知る事で色々な面からの支援の可能性につながると感じました。 

・日頃かかわりのない職種の方の話が聞けて良かったです。 

・回数を重ねることでだんだん他職種との交流が出来て大変良かったと思っております。 

・会を重ねる毎に少しずつですが、他職種の方たちとの関係性が築けていけている。 

・時間がなかったので、テーマが良かった分充分話し合い等が出来なくて残念。 

・他職種の仕事の内容が確認できたのが良かった。 

・他職種様の業務内容の知識が広がり、今後の仕事に役立てたいと思います。 

・それぞれの職種との連絡をとりあう手法が分からない。 

・短い時間では足りないぐらい色々な意見がきけて勉強になりました。又、自分が行ってい

る仕事もみつめなおすことが出来て良かったです。 

・多職種連携によりより良いケアが出来れば。 

 

 

【意見交換会の内容や運営への要望や意見】 

・これからも定期的に意見交換の場があると良いと思います。細かな連携方法など一覧でわ

かるようになると良いと思います。 

・回数を重ねて行く事です。 

・大変良かったと思います！ 

・日中帯にやりませんか。 

・夜 9 時までは少しつらい。 

・もっと意見交換をできたら良かった。 

・早い時間の開催をたのむ！ 

・また、このような会議があればいいと思います。職種別の発表など。 

・会議の継続はお願いしたい。 

・もっと早い時間にして欲しかったです。 

・時間にきびしく、もう少し余裕があるといいなと思いました。 

・もう少し早い時間にできないでしょうか？ 

・各業種の記入した内容を頂きたいです。 

・職種毎だった為、各施設の情報や状況を聞くことができ良かった。 

・次回も楽しく。 



・同職種で固まると他職種連携がほとんどできず終わった感じがします。 

・今回の資料をいただきたい（グループワークで記入した）。 

・大勢の前で発表するのは大変ではないかと感じました。平等に負担がいくようにした方が

良いと思いました。 

・今日の資料、各分野が作ったものが欲しいです。ありがとうございました。 

・時間配分、もう少し他職種のできる内容を細かく説明してもらいたい。 

・発表は分かりやすいのですが、短い時間で焦ってしまった。 

・グループワーク時間短い。他市の方々より行田市は積極的に医療介護連携がすすんでいる

のですねと感心されました。今後ともこの会開催が増えていく事に期待したいと思います。 

・グループワークの時間をもっとほしいと思いました。 

・各職種の連携ができるような内容に進んでいってもらいたい。 

・色々な業種の方がおり、良いと思います。 

・ワークシートを全職種分欲しいです。 

・介護保険で多くないサービスが知りたいし利用方法を知りたい。 

・今回の内容の進行がわかりづらい。やりたい事はわかる。 

・タイムテーブルの正確さ。 

・栄養士会（行田市、羽生市）TEL 番号など分かれば知りたい。直接指導、利用してほしい。 

・グループワークでの話し合いの時間がもう少しあれば良かったと感じました。今日はあり

がとうございました。 

・特になし。 

 

  

  


